

ADVERTENCIA

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plazuela del Corrijo, núm. 28.

NUMERO SUELTO 5 cts.

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, TELÉFONO NÚM. 67.—ADMINISTRACIÓN, TELEFONO NÚM. 68

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Salamanca, un mes. 1'25 pts.
Fuera de ídem, un trimestre. 4'50 —

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NUM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Miércoles 30 de Junio de 1897

Año XIII--Núm. 3568

RICARDO NIÑO

CIRUJANO-DENTISTA

ex-Ayudante del Dr. Highlands.—Precios módicos—Hotel Cuatro Estaciones, pral.

Cárdenas

SILLERO Y GUARNICIONERO

San Pablo, 15

Hay gran surtido en maletas de todas clases, desde 14 reales en adelante. Baules mundos, sacos y portamantas. Alpargatas lona para cazadores y demás efectos de caza. Monturas de todas clases. Guarniciones para toda clase de carruajes. 15, San Pablo, 15 180—45

VENTA DE CASA La señalada con el núm. 15, en la Plazuela de San Juan de Barbalos; el procurador don Cipriano Durán dará razón de su precio y condiciones. 14

CALZADILLA DEL CAMPO

Aguas sulfurado-sódicas 31 cº
En este acreditado establecimiento se han realizado grandes reformas para comodidad del público. 120—44

INTERESA

á pequeños, medianos y grandes conocer que la casa de

BERNARDO CACHORRO

vende más barato que ninguna otra el calzado en iguales calidades, debido á las compras en grande escala que realiza y por las que aparece en la actualidad como una de las primeras de España en existencias y condiciones, pudiendo vender á iguales precios que en fábrica. Verdadera y positiva economía. 5, Lonja de la Carcel, 5. —37

SE ARRIENDAN una panera en la calle de Caldereros y una espaciosa habitación en planta baja, con bodega, en la de San Pablo, donde estuvo establecida la primitiva fábrica de cervezas.—Del precio y condiciones darán razón en la fábrica de licores de don Ramón Hernández. 17

Restaurant del Teatro

ZAMORA

El dueño de este acreditado comedor ha establecido un cómodo y económico servicio para los días de feria. Servirá almuerzos y comidas á precios económicos, compuestas de manjares deliciosos y esmeradamente presentados. El Restaurant se halla establecido en el mismo edificio del Teatro. 3—3

HOTEL CENTRAL

de

PABLO PAYA

Baños de Montemayor (Cáceres)

Este hotel, está situado frente al establecimiento, á seis metros de distancia del mismo; tiene cómodas y elegantes habitaciones; una hermosa galería que dá vista al jardín del balneario; coches nuevos á la estación á la llegada de todos los trenes: estas circunstancias y su esmerado servicio, hace que sea el preferido por las personas más selectas de la sociedad. El precio del pupillage, es desde cinco pesetas, no habiendo por tal motivo, quien le haga competencia. Para que no se confundan los viajeros, llevan los conductores en las gorras como distintivo, el nombre del hotel. 90—d—21

A plazos ó al contado se vende la casa de la calle de Zamora, núm. 15, compuesta de bodega, tienda y piso principal. Para tratar de precio, plaza de San Juan de Barbalos, núm. 2. 15-14

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

SUSCRIPCIÓN

á favor de los hijos del guardia municipal Juan Albo Dapena, muerto á mano airada en el cumplimiento de su deber

Peetas Cts.

Suma anterior 259 50

Política concejil

Ayer fué día, y lo será también el de hoy, de cábalas, componendas y negociaciones entre los ediles que han de formar el Ayuntamiento durante el bienio que principia mañana.

Peró con no haber faltado las idas y venidas y haber sido muchas las conferencias, aún no han llegado á un acuerdo las diversas fracciones.

No ha mucho todo era generosidad y desprendimiento. Hoy, para que todos quedasen contentos, serían precisos tantos cargos como concejales.

Forman el grupo más numeroso los independientes, con quienes parece unido el único fusionista; con todo, y aun suponiendo que el señor Alcalde se uniese también á ellos, sólo suman 12, y no tienen mayoría absoluta para ganar en primera votación la elección de cargos.

Este grupo parece resuelto ante todo á tomar el desquite de lo que llama una antigua defección, y pone su empeño en que los señores Borrego, Nava y García no obtengan cargo.

Con esta condición se prestan á una inteligencia con los republicanos.

Son éstos siete; están de perfecto acuerdo, y como no sienten las animosidades que los otros, ni ansían ningún desquite, reclaman la participación que proporcionalmente les corresponde. Regatean aquellos, no obstante su decantado desprendimiento, y esta es la hora en que aún no han llegado á una franca inteligencia.

Hoy será día de movimiento, y no falta quien crea que los mismos que alardean de puritanismo, solicitarán á última hora la alianza con alguno de los que ayer recusaban.

Si no hubiera una amigable avenencia, creemos que los republicanos votarán en blanco.

EL FERROCARRIL DE PEÑARANDA

La suspensión del servicio de viajeros en el ferrocarril de Peñaranda, con estar perfectamente justificada por el mal estado de la línea, ha causado perjuicios á los pueblos que atraviesa, y muy especialmente á los peñarandinos, que no han escatimado sus gestio-

nes á fin de que se restablezca la circulación de trenes

La Inspección del Gobierno ordenó que fuesen repuestas 8000 traviesas, y de entonces acá han sido colocadas 6000.

Las 2000 restantes, parece ser que la empresa las tiene compradas en Ciudad-Rodrigo, y que aún tardarán algún tiempo en ser asentadas.

El lunes visitaron la línea los ingenieros del Gobierno, á quienes recibieron y obsequiaron en Peñaranda, una comisión de aquel Ayuntamiento, el señor juez de primera instancia, diputados provinciales y varios vecinos rogándoles que, teniendo en cuenta los perjuicios que el público está sufriendo, autoricen en plazo breve la circulación de los trenes de viajeros.

Posible es que esto se consiga en la primera quincena de Julio, si continúan con actividad los trabajos, y el ingeniero jefe de la división, que es esperado de un día á otro, quedase satisfecho del resultado de su visita.

Ocho mil traviesas, nada menos, ha sido preciso reponer en una línea de poco más de cuarenta kilómetros, sinó recordamos mal.

Esto prueba con cuánta razón hemos formulado repetidísimas quejas, anunciando graves peligros para el público, y cuánto importa que en lo sucesivo sean, mayores que hasta ahora el celo y diligencia de la empresa en la conservación de la vía.

Los ingenieros de la división merecieron unánime aplauso cuando, poniendo correctivo á tanto abandono, suspendieron el servicio de viajeros.

EL ADELANTO, que fué el primero en aplaudirles, hará lo mismo ahora, si habiendo desaparecido el peligro, y aunque hayan de ser algo tolerantes, no demoran la autorización que con tanta impaciencia esperan los pueblos interesados.

L. C.

El crimen de ayer

Nuestra ciudad, tan pacífica de ordinario, háse convertido de poco tiempo á esta parte en una sucursal del barrio del Pichel, y menudean más de lo que fuera de desear los crímenes, que se suceden con periodicidad casi matemática.

De otro que ayer se cometió en el Arrabal nos toca dar hoy cuenta á nuestros lectores.

Evaristo Tabernero, vecino de Naharros de Matalayegua, llegó ayer á nuestra ciudad con el objeto de tomar parte en la tradicional «feria de los mozos», haciendo el viaje en una caballería, que abandonó, mientras él «se ajustaba».

Parece ser que, una mujer de las que se dedican á espigar, había puesto á secar una pequeña cantidad de cebada, que debió encontrar apetitosa el rucio, puesto que dió fin de ella.

La pobre mujer, al ver, ó mejor dicho, al no ver el camino que había llevado el fruto de su trabajo de varios días, puso el grito en el cielo y propinó al animalito unos cuantos palos, que éste sufrió resignadamente.

No le pasó lo mismo á su amo, que sin encomendarse ni á Dios ni al diablo, descargó sobre la espigadora tan terrible garrotazo, que la hizo caer desplomada.

Llámbase la interfecta Pilar Muriel, y habita en la calle Larga, número 27.

Conducida á la casa de socorro, le fué apreciada una herida contundente en el parietal izquierdo, calificada de grave por el señor médico de guardia en aquel establecimiento.

El agresor fué detenido en la calle de San Pablo y puesto á disposición del juzgado por un cabo y un guardia municipales, ingresando en la cárcel después de prestar las primeras declaraciones.

CARTA DE MADRID

Junio 29.

Lo del día

No es el señor Cánovas, dicho sea en su honor, de los que andan con rodeos cuando habla con los periodistas. O dice claramente las cosas, ó no las dice. Pero alguna vez, en ratos de mal humor ó de fatiga, es también de los que emplean medias palabras, y por ahorrarse una molestia ó unos minutos, deja los conceptos sin concluir para que se los adivinen; y en trabajos de adivinación, casi siempre se inclinan los reporters, por instinto, á suponer lo que pueda causar más efecto.

Más valiera, en caso así, que se callara el jefe del Gobierno.

Las afirmaciones que ayer se le atribuyeron han llevado la alarma á todas las provincias. Cuando llegue la rectificación se calmarán los ánimos; pero mientras tanto, ha sido un susto regular el que han tenido muchas madres.

El Nacional rectifica en los siguientes términos la especie del envío de refuerzos á Cuba:

«Es lo mismo decir:—El presidente del Consejo ha anunciado el envío á Cuba de quince á veinte mil hombres—que asegurar:—El presidente del Consejo ha dicho que si algún día fuese cierto que el estado sanitario de Cuba tiene fuera de combate gran número de soldados, serían éstos repatriados y sustituidos por otros, si así lo estima necesario el general en jefe? Si á un jefe de Gobierno se le plantea el caso de que en Cádiz, por ejemplo, estallara una revolución, y el jefe del Gobierno contestara que si eso ocurriera se enviarían tantas ó cuántas fuerzas para combatir el movimiento, ¿se podría salir por ahí afirmando:—El Gobierno se propone enviar tales ó cuales tropas á Cádiz?»

Además de esta importante rectificación, hay hoy otro asunto de mucha importancia también: las declaraciones que directamente ha hecho el propio Sherman al corresponsal de La Correspondencia.

Son completamente satisfactorias para España.

Alcance de noticias

Telegrama oficial: Habana 28.—En reconceimientos en Matanzas tuvo enemigo 3 muertos.

En Pinar del Río se hicieron 9 muertos al enemigo y cogidos tres fusiles; por nuestra parte un muerto y un herido.

Presentados, 3 armados y 10 sin armas.—Ahumada.

Telegramas particulares de la Habana comunican que se asegura que Máximo Gómez se halla mortalmente herido á consecuencia de un combate sostenido por

nuestras tropas con el cabecilla Gil Enrique, con el que iba el generalísimo.

Se dice que la noticia la han dado incorrectos presentados.

También circula el rumor de que el cabecilla Rabí ha fallecido también a consecuencia de heridas recibidas hace tiempo.

Ha muerto ahogado al vadear un río al frente de una columna de tropa y guerrilleros, el teniente don Juan Alcázar.

Se han presentado en Sancti-Spiritus 170 insurrectos, la mayor parte armados y algunos montados.

Se calcula que empezarán inmediatamente con actividad las operaciones en el Camagüey y Oriente, mandadas en persona por Weyler, a cuyo efecto, las brigadas que le acompañaron en las operaciones de las Villas, pasarán la trocha de Júcaro. Se ha formado en Nueva-York un sindicato cuyo fin es comprar a bajo precio todas las fincas azucareras de Cuba, cuyos dueños se hallan obligados a venderlas por falta de recursos para levantar hipotecas ó reconstruir batayes arrasados por los insurrectos.

Telegrafían de Francia que las grandes tempestades ocurridas han perdido por completo la cosecha de vinos en varias poblaciones.

Se considera indispensable aumentar la importación de vinos extranjeros y especialmente los de España.

En la reunión de representantes de tranvía celebrada esta tarde, ha prevalecido la idea de que sea el público quien pague el recargo del impuesto por el ministro de Hacienda.

Procedente de Valencia ha fondeado en Tarragona la escuadra inglesa del Mediterráneo.

En Londres se han recibido noticias desde Caracas, comunicando que el gobierno venezolano ha presentado la dimisión, a consecuencia de un acalorado debate que ha surgido durante las negociaciones referentes al tratado sobre demarcación de la frontera anglovenezolana.

AGENCIA ALMODOBAR.

CRÓNICA PARISIÉN

La desbandada.—La Exposición de 1900.—Recuerdos tristes.—Coches y cocheros.—Modas.

Sonó para los parisienses de buen tono la hora de la dispersión. Acaba de correrse el Gran Premio de París; las playas y los balnearios llénanse de distinguidos excursionistas; París está inhabitable según decreta la Moda, y sólo quedamos en él los pipiolos y los peleles que no somos de buen tono, porque no vareamos los luises ni encendemos el pitillo con un billete de a mil.

Pero, ¿qué remedio? Paciencia. Después de todo, ahora es cuando precisamente París tiene más encantos que nunca.

Los paseos matinales en bicicleta son una delicia para los amateurs. Cuando, al despuntar el día, desfilza silencioso el neumático sobre el entarugado de los Campos Eliseos, sin más obstáculos a nuestra marcha vertiginosa que las máquinas barredoras, siente uno el placer indefinido de la libertad y el efímero orgullo de creerse rey del espacio, soberano de la Naturaleza.

Es indescriptible el encanto de estos paisajes parisienses vistos a la luz violácea del crepúsculo matutino; dejan en el espíritu tan profunda impresión, que jamás se borra de nuestra memoria.

En ese demasiado corto momento es cuando se goza; después, cuando la ciudad despierta, la gente bulle y las chimeneas humean, París se convierte en la Babilonia ensordecedora a pesar de la ausencia de aquellos que se fueron tras las risueñas playas ó los elegantes balnearios.

Tres años nos separan solamente de la próxima Exposición Universal y mucha prisa han de darse los organizadores si quieren ver sus trabajos por completo terminados en la fecha de la apertura.

Comprendiéndolo así, hay una febril actividad en todos aquellos puntos donde ya

han comenzado los preliminares de tan grandiosa manifestación artístico-científico-comercial.

En el puente de Alejandro III y en el palacio de la Industria se realizan maravillas de adelanto en los trabajos, y muy pronto se verá surgir de las aguas azules del Sena, ese coloso metálico que llamará poderosamente la atención del mundo entero en general y de los inteligentes en particular.

Y, á propósito de la Exposición: una de las grandes atracciones que figurarán en ella, será el Palacio de las Exposiciones, en el que una serie de diez y nueve inmensos dioramas nos pondrá de manifiesto la historia entera de nuestras Exposiciones, pudiendo recorrer así, como en un album, todas las grandes ferias del siglo.

Digamos también que se han refundido en uno solo los dos proyectos que había para presentarnos separadamente el globo terráqueo y la esfera celeste. De hoy más, podremos pasearnos por el zodiaco de una inmensa esfera y, desde allí, admirar el sistema planetario en sus diferente movimientos y en dimensiones colosales nunca vistas.

Esperamos muchas y grandes sorpresas para 1900; pero la mayor de todas será la de ver defraudadas nuestras esperanzas.

**

Muy pronto se cumplirán dos meses que la terrible catástrofe del Bazar de la Caridad cubrió de luto tantos y tantos corazones.

Después de tanto tiempo, aún quedan en la Morgue tres cadáveres carbonizados, los cuales no han sido reclamados por nadie.

Lo más doloroso del caso es que tres familias diferentes han prestado declaración de ausencia respecto á uno de sus miembros y, sin embargo, nadie puede decidirse á reconocer en aquellos montones de informes restos, al ser querido que desapareció para siempre.

En las cámaras frigoríficas reina un silencio aterrador; por allí corre así como un viento cruel de desesperación y, alrededor de aquellos despojos que no se sabe á quién pertenecieron, se cierne el fantasma impalpable de sus almas que velan por ellos, ya que no pueden hacerlo los mortales.

Triste, muy triste es perder para siempre un ser que reina en nuestro corazón; pero no hay dolor comparable al que siente cuando nos falta el consuelo de poder llorar sobre su tumba, cuando ignoramos dónde debemos depositar una corona de flores y cuál rincón de tierra es bendito para nuestra memoria.

El prefecto de policía de París, en nombre de la ley, conducirá al cementerio del Père-Lachaise los tres cadáveres que ahora están depositados en la Morgue y, con la última paletada de tierra que caiga sobre estos infelices, habrá desaparecido el último vestigio humano de tan inolvidable catástrofe.

El porvenir es de los coches sin caballos; pero lo que sería de desear, sobre todo en París, son los coches sin cocheros.

Esta es una reflexión que muchos parisienses se han hecho el último domingo, con motivo del Gran Premio de París.

Es preciso parlamentar, siguiendo á pié el carruaje, sufrir las exigencias y el desdén de estos reyes del arroyo y pagar por fin cinco francos por una hora de coche que sólo vale ocho reales.

Hay cocheros que no se pronuncian enseguida, que os miran con aire guasón y que semejan apreciar la importancia de la propina por la buena ó mala cara del cliente; mientras que éste, ansioso, insiste y trata al lado del simón, limpiando con el gaban las ruedas y el estribo. ¡Es encantador!

Después de inútiles esfuerzos, renuncié á los servicios del fiacre y me abalancé al primer tramway que llegaba. Desde lo alto de la imperial pude burlarme á mi vez de las inconveniencias con que nos tratan los cocheros, y por el ínfimo precio de quinientos céntimos pude gozar de todos los encantos con que nos brinda el panorama parisién dotado de los atractivos del kaleidoscopio.

Nada, pues, de coches sin caballos: coches sin cocheros es lo que nos hace falta en París.

**

¿Cómo no hablar de modas después de la Gran Semana de París? Durante los últimos ocho días se crea y se inventa en este pueblo amante de la moda, cuan-

to luego ha de llamar la atención y gobernar el gusto de los grandes obradores y de los pequeños talleres de costura.

Cierto que hay ridículas innovaciones, cuyos caprichos extravagantes no han de agrandar á mis bellas lectoras, como el desmesurado tamaño de los sombreros que no recomendamos á las personas de buen gusto; sólo si diremos que los sombreros se llevan de un solo color, casco, cintas y adornos, que consisten en lindas flores de adormideras hechos con delicadas sedas. Los colores preferidos son el violeta de Parma ó el gris plata, pero todo el sombrero de un solo color, es de muy buen tono.

Cuanto á los vestidos, he aquí la verdadera nota del momento:

Consignamos con satisfacción que esta nota es la armonía general. Nadie lleva ya aquellos colores chillones, combinados de una manera charra y disparatada y que nos quisieron imponer durante algún tiempo.

Hoy se usan los tonos delicados, matices fundidos, de una exquisita elegancia: se llevan mucho las muselinas, las purtillas, la gasa, el linó y todo aquello que sea de agradable vista, sin hacer pesado el conjunto.

Como quiera que ha llegado el momento de meter en el fondo del cofre las ropas de lana hasta el próximo invierno, aconsejo á mis lectoras pongan algunos saquitos de espliego en polvo y así verán sus ropas libres de la polilla durante el verano.

ANTONIO AMBROA.

Paris, Junio de 1897.

Crónica local y provincial

Se dice, no sabemos con qué fundamento, que en los trabajos preparatorios para la constitución del Ayuntamiento se hace sentir la influencia de personas que habitan en el Palacio episcopal.

Para fijar definitivamente su línea de conducta en lo que se refiere á la votación de cargos concejiles, hoy á las dos de la tarde celebrarán una reunión los concejales republicanos.

Nos escriben de Cantalpino diciéndonos que las tormentas de los días 13 y 24 de este mes han destrozado por completo los sembrados, viñedos y huertas.

Como estas últimas son el principal elemento de vida de aquel laborioso vecindario, es verdaderamente triste el porvenir que se les presenta, sobre todo para el próximo invierno.

Se está formando expediente para solicitar la condonación de la contribución, y de esperar es que se acceda á tan justa petición.

Pero esto no basta, y creemos que aliviaría aquella desgracia de una manera más eficaz la construcción de la carretera de Cañizal á Piedrahita, cuyos estudios están ya aprobados, con lo cual se lograría remediar también á otros pueblos por donde ha de pasar la citada vía, y que, como Campo de Peñaranda, han perdido igualmente sus cosechas.

Trabajen en este sentido los representantes de la provincia y merecerán nuestro aplauso.

En el correo de esta mañana ha regresado el señor Alcalde, que como saben nuestros lectores, ha pasado unos días en Madrid.

Esta misma mañana se ha hecho cargo de la alcaldía.

Mucho celebramos haya regresado sin novedad, pero con seguridad han de alegrarse más los que de su venida esperan ópimos frutos en el reparto de cargos concejiles.

Ayer dió á luz la mujer herida hace pocos días en la calle de la Parra y hoy parece que se encuentra ligeramente aliviada.

No fué ella sola la víctima de la agresión, pues se nos dice ha nacido la criatura con una herida en un muslo, de alguna consideración.

Ha sido muy comentado el hecho de que los concejales independientes, al reunirse para tratar de la provisión de cargos concejiles, no hayan citado á los señores García y García, Borrego y Nava.

A las dos de la mañana de ayer se produjo una gran alarma en la Plaza Mayor, por las voces de fuego que de una de las casas situadas en la misma salían.

Afortunadamente, el conato de incendio pudo ser apagado por los dueños de aquella

y los desperfectos que causó no tuvieron ninguna importancia.

Brillantísima estuvo la Plaza Mayor anoche, á la que, con el aliciente de la música, concurrió lo más selecto y fin de siècle que Salamanca encierra.

Si no gozara ya nuestra ciudad tan justa como universal fama de albergar mujeres bonitas, habría logrado con la exhibición de bellezas que anoche presentó.

¡Qué mujeres! Parecía el paseo una reproducción de la feria de Sevilla, corregida y aumentada.

La Banda de Calatrava ejecutó magistralmente escogidas obras de su repertorio y consolidó la opinión excelente que con ímprobo trabajo ha conquistado.

Lo que estuvo algo deficiente fué el alumbrado público, pues hubo bastantes focos, de los que últimamente se han instalado, apagados durante toda la velada.

No por eso dejó de haber luz de sobra, pues había muchos ojos que oscurecían la producida por los arcos voltaicos.

Lo dicho... ¡Qué mujeres!

Café-Restaurant DEL SUIZO

PLATOS DEL DIA

- Tortilla á las finas yerbas. Paella.
- Ternera con alcachofas.
- Solomillo con guisantes.
- Riñones saltados.
- Espárragos al natural.
- Merluza rebozada.
- Cordero á la aldeana.
- Langosta á la vinagreta.
- Chuletas al natural.
- Entrecoks con champignon.
- Pollo con patatas glaseadas.
- Jamón en dulce.
- Lengua á la escarlata.

Postres

Variados.

Suplicamos al señor Alcalde se sirva dar las oportunas órdenes para que la cloaca de la calle de Caldereros, que constituye un atentado al olfato y un peligro para la salud pública, se limpie con la brevedad posible.

Anticipadamente le damos las gracias, por la seguridad que tenemos de que ha de atender nuestra justa reclamación.

¡A LOS CICLISTAS!

Bicicletas desde 125 pesetas hasta 1000 pesetas, al contado y á plazos

ADOLFO WINZER

15—Rúa, núm. 12—4

Unos cuantos mozalvetes sin educación han convertido en teatro de sus fechorías el paseo de la Plaza, y no dejan en paz á ninguna de las señoras que paseen sin la compañía del algún individuo del sexo fuerte.

Comenzaron arrancando de las manos y de los prendidos las flores que las jóvenes llevaban, y van terminando por apoderarse de las alhajas que no vayan perfectamente aseguradas.

No ya uno, sino varios son los casos que de esto último se han dado, y puesto que el pequeño número de agentes que hay para vigilar tan gran espacio es la causa principal de que ocurra, esperamos que nuestras autoridades aumentarán el número de los mismos siquiera durante las horas del paseo.

La prolongada permanencia en aquellos países cuya temperatura se eleva durante la estación de verano por cima de 35 y 40°, provoca en el hombre y en la mujer, sobre todo cuando hay humedad en el aire, una debilitación general que suele favorecer el desarrollo de las fiebres y que hace su curación muy difícil.

En estas condiciones hace falta reanimar el organismo y entonces es cuando empleo de las Píldoras de Blancard, al yoduro de hierro, se halla indicado y presta grandes servicios al enfermo favoreciendo la nutrición.

Pero para evitar las sustituciones ó los productos similares, es muy esencial asegurarse del origen de los frascos de Píldoras de Blancard, comprobando si llevan el nombre Blancard, las señas: 40, Rue de Bonaparte y el timbre de garantía de la Unión de los Fabricantes.

Esta mañana ha regresado de Madrid el diputado por la Cámara de Alba señor González Domingo.

La comisión de la Diputación lo hará en cuanto recoja los testimonios de las sesiones celebradas por la junta de accionistas del ferrocarril de Medina.

El señor González Domingo trae la impresión de que los poderes públicos ampararán la gestión de la Diputación y se salvarán los capitales de los ayuntamientos que poseen obligaciones de la citada empresa.

Parece que los asistentes á la junta de accionistas se proponen publicar una hoja dando cuenta de sus trabajos y del estado legal de la Compañía.

Los señores duque de Tamames y marqués de Ivanrey justificaron su ausencia de la junta por impedirlo causas ajenas á su voluntad, pero se han ofrecido á secundar la gestión.

Lo propio ha hecho el señor Concha Alcalde.

Boletín religioso

CULTOS PARA MAÑANA 1º DE JULIO

Santos Aarón, Casto, Secundino, Martín y Santa Leonor.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Fiesta al Santísimo al obscurecer. Predicará el señor Encinas.

PASATIEMPOS

CHARADA

Una vocal es primera, un Dios la segunda—dos, animal es la tercera y todo los tengo yo.

Solución al Pasatiempo del 30 de Junio

En la Diputación provincial:

El presidente (á un quinto).—¿Tiene usted algo que alegar?

El quinto.—Sí, señor; que no soy útil para el servicio.

El presidente.—¿Por qué?

El quinto.—Porque he sido criado en tres ó cuatro casas y en todas me han dicho que no sabía servir.

Un litigante anda en busca de un amigo, recorriendo la galería baja de las Salesas.

De pronto encuentra una puerta cerrada y trata de abrirla.

Al verle un hujier, le dice:

—Esa puerta está condenada.

—¿Cómo ha de ser!—exclama nuestro hombre.

Por lo visto aquí no se escapa nadie y se condenan hasta las puertas.

Solución al pasatiempo del 29 de Junio

VENTANA

Han remitido solución exacta:

Burgalés, ¿te despiden por jugar con rolla?—E. Z. chiflada por A. estudiante medicina.—I. camarero come tierras | J. conserje | madreital.—H. D. S. tener novia hermosísima Corriño.—E. yo L. te llamo fea M.—Pica-Pica.—P. mozo billar, actuando picador corral R.—Doctor Butifarra saluda Guindo, salchicheros Chamberi guasones.—Paisana bonita... E. por cosas M.—S. sastra Rua tiene loquito á C.—M. hortera enamorado B. maestra consejado J.—Extremeño, ¿nos abandonarás? ¡Bastante lo sentimos!—M. C. camarero, se ha vuelto mudo.—P. Tiruliqui G.—Extremeño y Leal cogieron flojera Santa Marta.—Horteras bajar domingos Chopera T. gastar ministros.—R. A. no ir baile por miedo á G.—C. fresquera no hacerse caso del vecino.—¿Tiene usted monitos? Unos pocos en baul.—Quintana horteras simpáticos menos uno antipático.—B. no envidiar por nada á G.—Pesares.—A. morena pasear ayer Alamedilla con P.—¿Han venido capitán Rachizo y asistente Virus?—Anséntase salchichero, representale doctor Butifarra.—V. rosquilla le quitó Chert la rosquilla.—Tertulianos, niños Écija, viscaro Gedeón se ausen-

ta.—Chica San Pablo 58 no quiere F.—Doctor Butifarra, necesita grandes partidas cebada, proposiciones.—N. ¿nos decís que sí? Newyorkino.—Declarada quiebra fábrica corchos y terminadas relaciones salchicheros.—Cinco que van á matar langostas.—J. hortera no chiflarse por I. costurera.—Tres calamocanos Santa Marta.—Ivan el torero. A. G. no mudará de pensamiento.

TELEGRAMAS

HORROROSO NAUFRAGIO

Madrid 30.—Se han confirmado, desgraciadamente, los rumores que acerca del magnífico vapor inglés «Aden», que hacía la carrera de las Indias, comenzaron á circular en las últimas horas de la tarde.

Acaban de recibirse noticias que confirman el naufragio del «Aden» cerca de la isla Socotora, en circunstancias verdaderamente terribles.

CAUSAS DEL SINIESTRO

Madrid 30.—A consecuencia de una enorme vía de agua que se le abrió en el casco, sumergiéndose casi instantáneamente, desapareciendo con él 35 pasajeros, toda la oficialidad y la mayor parte de la marinería.

¿CÓMOS VICTIMAS?

Madrid 30.—De ochenta á ciento se calcula el total de las víctimas del siniestro, que ha producido penosísima impresión en todos los países, pero especialmente en Inglaterra, nación á la que pertenecían la casi totalidad de los naufragos.

Son muy pocos los que de éstos han podido salvarse, y el cargamento, que era valiosísimo, se ha perdido por completo.

CANALEJAS Y SAGASTA

Madrid 30.—Es comentadísima en los círculos políticos una larga é interesante conferencia que anoche tuvo con el señor Sagasta en su domicilio el influyente exministro liberal señor Canalejas.

Parece que este señor expuso al ilustre jefe del partido liberal, con verdadera franqueza, su disconformidad con algunos puntos de vista que el partido sostiene.

CONTRA LA AUTONOMÍA

Madrid 30.—Ha hecho saber al señor Sagasta, que nunca prestará su apoyo á la concesión de la autonomía de los cubanos, concesión que, á su juicio, constituiría una debilidad sin precedentes en nuestra historia, y que juzga contraproducente en lo que se refiere á los intereses y prestigios españoles á los que, la autonomía, reclamada por los rebeldes é impuesta por el Gobierno de la Unión, ha de asestar golpe terrible.

RETRAIMIENTO

Madrid 30.—Dice «La Correspondencia Militar» que el señor Canalejas ha manifestado su inquebrantable propósito de retirarse, siquiera sea por una temporada, á la vida privada, separándose del partido liberal, cuyos errores, en lo que á política colonial se refiere, no quiere asumir.

RUMORES

Madrid 30.—Según los que circulan, el acto del señor Canalejas, pensado desde hace mucho tiempo, como lo demuestra la campaña llevada á cabo por el «Heraldo de Madrid», cuya propiedad le pertenece, señala el principio de los desmoronamientos que pueden arruinar al partido liberal.

La animosidad existente entre las diversas fracciones que lo constituyen se hace visible de día en día, y sólo la autoridad del señor Sagasta había podi-

do aunar hasta ahora, ó por lo menos hacer que para el público aparecieran unidas opiniones tan encontradas y voluntades tan enemigas.

Hemos oído asegurar que el señor Canalejas piensa en muchas cuestiones, como el señor Silvela, al que tanto ha elogiado desde su periódico, y que no sería extraño se establecieran entre ellos las bases para una unión que pudiera llegar á ser absoluta.

QUINCE REBELDES MUERTOS

Madrid 30.—El telegrama oficial de Cuba que acaba de recibirse, manifiesta que el batallón de San Quintín sorprendió en la provincia de la Habana el campamento de la partida de Acosta, á la que causó quince muertos vistos, sin que por nuestra parte hayamos tenido que lamentar ninguna baja.

DESCARGOS DE WEYLER

Madrid 30.—Asegura el general Weyler que la partida que llevó á cabo la sorpresa del coche-correo, entre la Habana y San José de las Lajas, carecía de importancia, como lo prueba el que estuviese compuesta de treinta jinetes, ni uno más, ni menos.

También dice que los guerrilleros y soldados macheteados no se defendieron de la agresión, abandonando el coche y los pasajeros que escoltaban, y siendo muertos cuando huían.

Manifiesta que á la aproximación de la columna que salió en socorro de los sorprendidos, huyeron los insurrectos, sin oponer resistencia y abandonando 8 cadáveres que se les causaron.

IRRITACION

Madrid 30.—Estas explicaciones, en vez de calmarla, aumentan la irritación popular que no las cree, y que rechaza con indignación la nota de cobardía que con ellas parece querer hacer recaer sobre nuestras tropas.

AGENCIA ALMODOBAR.

**

DESDE ZAMORA

Zamora 29 (8 n.)

Toros de don Vicente Martínez buenos. Especialmente primero y quinto. Mazzantini admirable y muy trabajador.

Reverte mal en el segundo, bien en los demás.

Gran número de salmantinos.

Por el correo detalles.

M.

Maletas, Sacos y Baules mundos Cárdenas

90 San Pablo, 15 40

BAÑOS DE MONTEMAYOR

La ya tan acreditada fonda de Eloy Becedas, junto al BALNEARIO, no tiene rival. Esmerado trato y espaciosas habitaciones. También tiene excelentes carruajes á todos los trenes. 30-d-27

MANUEL DE VEGA

CANTALAPIEDRA

En esta casa se venden cañizos de álamo á precios económicos. También en el almacén de maderas de todas clases que posee, se venden tabla machiembreda más barata que la del Norte, puertas y ventanas hechas y se construyen á la medida. Todo baratísimo. —40

CASA DE BAÑOS

Exconvento de San Francisco. Temporada del año 1897. Dará principio el 15 de Junio y terminará el 30 de Septiembre. Tarifas, Servicios balnearios.—Baños atemperantes, con ó sin salvado, 1'50 pesetas; baños salinos, imitación á los de mar, 2'50 id.; baño sulfuroso termal, 3 id.; ducha y lluvia, gabinete especial para este servicio, 1'25 id.; ducha, una peseta. Abonos.—Se hacen de 25 céntimos de pe-

meta en cada un baño ó ducha, siempre que el bañista adquiera nueve de éstos á la vez

Advertencias.—Cada bañista tiene derecho á bañar á la vez un niño, cuya edad no exceda de ocho años. También puede aprovechar el agua para otra persona de la familia, abonando un sobrepago de 50 céntimos de peseta (se entiende sin intervalo). Hay cuartos con dos pilas todas de mármol. Para tomar baño debe estar provisto todo bañista del correspondiente billete, el cual podrá adquirir en el comercio de los señores Moneo Hijo y Compañía, Corriño 4 y 6, ó en el mismo establecimiento. El servicio es esmerado y todo elogio es innecesario. 15-d-8

PREPARACION para la convocatoria de Septiembre, en Sanscrito y Hebreo, por don Angel Rodriguez de la Flor. Doctor Riesco, 82, entresuelo.

VENTA DE CASA Se vende la señalada con el número 10, en la plazuela de San Juan Bautista. Darán razón, Plaza de la Libertad, taller del pintor Ramirez. 20-d-11

Se arrienda un portal en la calle de San Pablo núm. 60. En la casa del 66 darán razón. — 21

Se venden las casas núm. 8 de la calle del Espejo, números 6 y 7 de la calle del Fuerte, números 3, 4 y 5 del Corralillo de Santo Tomás, número 27 y seguida sin número de la calle de Cervantes y 57 de la calle de la Cárcel Nueva. Darán razón de una á dos, en la calle de Sánchez Barbero 9 y 11, de sus precios y condiciones. —d-5

Para conservar la salud y curar las enfermedades. Aguas minerales naturales de Carabaña interesa á todos saber: 1º Que no existen otras aguas sulfuradas sódicas que las de Carabaña.

2º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que el de Carabaña que es de origen volcánico

3º Que los demás llamados manantiales, son solamente aguas recogidas en hondos y oscuros pozos ó charcos, producto de exudaciones, de terrenos salinos que se prestan á manipulaciones artificiales.

4º Que en el manantial de Carabaña todo es público y todo el mundo puede comprobarlo y tomar gratuitamente el agua al nacer, para toda comprobación necesaria.

Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia, Africa y Oceanía.

Opinión favorable médica universal, con 30 grandes premios, 12 medallas de oro y 10 diplomas de honor.

Son Purgantes, Depurativas, Anti-biliosas, Anti-herpéticas, Anti-escrofulosas y Antisépticas.

Declaradas por la Ciencia Médica como reguladoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general. La salud del cuerpo interior y exterior. Depósito general por mayor J. R. Chavarri, 87, Atocha, 87.—Madrid.

Venta de casa al contado ó á plazos En el inmediato pueblo de Cabrerizos se vende una de nueva construcción, propia para una familia que quiera pasar una temporada fuera de esta población; su situación y vistas lamejorables. Para tratar con su dueño, Ambrosio Rodriguez, Isla de la Rua, núm. 2, Salamanca. 30-d-14

¡¡¡GRAN TRIUNFO!!!

—¿Qué te pasa, Adela? —Pues nada, amiga María; asunto soberbio. He conseguido alejar á mi esposo de esa pícara polilla llamada política, que arruina las casas y se cojen muchos enemigos.

—Bien; ¿y qué? —Pues que con las mi pesetas que me gastaba en candidaturas, apertadores y comilonas, las empleé en amueblar mi casita y la tengo hecha un relicario.

—¡Ay Adela! ¡Si yo hubiera hecho otro tanto!

—¿Si? Pues sube y verás mis habitaciones y los famosos muebles comprados en la Alameda de BURIELA, en la Plazuela de Santa Eulalia, que es donde se compra mejor y más barato, como todo el público dice.

—¡Chica, chical esto es lujo; bonito armario de luna; bonito entredós; bonita sillera tapizada; piano vertical; magnífica mesa de comedor; guapos espejos; cómodas; aparadores de comedor y de dormitorio; buena mesa despacho, qué catres más cueros y qué diversidad de sillitas. ¿Y esa bajilla de cristal?

—¡Ay María! Me la rompieron; pero me la compraron donde compré los muebles. Mira que bien quedó. En fin, chica, en esa Alameda encontrarás cuantas zarandajas necesita la casa; visítala y te convencerás de lo bueno, bonito y barato. Compra, cambia y vende toda clase de muebles usados.

Salamanca.—Imp. de Núñez

ALTAS NOVEDADES PARA SEÑORA

en los Almacenes titulados

LA GRAN CIUDAD DE LONDRES

VICTORIA, NUMERO 6 Y CONSTITUCION, NUMERO 11

NUEVA ORGANIZACION DE ESTOS ALMACENES

Apertura de ventas con los últimos modelos y verdaderas preciosidades en esclavinas, collets, figaros, golas, tocas y sombreros.—Todo lo más nuevo que ha creado la moda en sedas, tejidos transparentes, lanas, gasas, plisse y goffreadas, para trajes, blusas y combinaciones.—Talleres para la confección de abrigos y vestidos bajo la dirección de una gran modista de París.—Solicitar muestras y precios de las telas y de los trajes confeccionados.

Sistema de venta establecido en estos Almacenes: **PRECIO FIJO INALTERABLE**

Dirección para la correspondencia: **AGUIRRE HERMANOS.---VALLADOLID**

BAÑOS MINERALES
de Ledesma
Aguas sulfurado-sódicas de 52° C

Establecimiento en el que se han introducido todas las modernas reformas, propias de las de su clase, situado en la provincia de Salamanca, ferrocarril del Norte, á 25 kilómetros de la capital. El viaje desde Madrid se hace en once horas. Instalación completa, fonda, hospedaje de todas clases á precios económicos. Aguas las más eficaces para el reumatismo, parálisis, neuralgias, escrófula, herpes, cloro-anemias, desarreglos menstruales, traumatismo, afecciones sífilíticas y mercurialismo. Frascos con materia orgánica de las aguas, para preparar baños imitados á los naturales y de otras aplicaciones. Pídanse prospectos á Ramón Falcoé, en el establecimiento.
Coches por cuenta de la Empresa, Parador de los Toros, Plaza Mayor. 19

Disponible

FUENTE DEL ESTOMAGO
En Calzadilla del Campo
Partido de Ledesma
Provincia de Salamanca

AGUA SULFURADA SÓDICA-BICARBONATADA-AZONADA

El agua prodigiosa de esta fuente cura de un modo admirable los padecimientos del estómago, tales como la DISPEPSIA (digestiones difíciles) GASTRALGIA (dolores del estómago), y cuantas afecciones del aparato digestivo sean curables desde la simple IPROSIS ó acedía, hasta la ULCERA GÁSTRICA. También tiene excelente aplicación en las enfermedades del hígado, riñones y vejiga; y sobre todo en las del aparato respiratorio, siendo un verdadero específico para curar los catarros, combatiendo la predisposición á ellos.

Se vende en la Farmacia del DOCTOR GARCIA RUIZ PIÑUELA, Plaza Mayor, Salamanca, al precio de 60 céntimos de peseta las botellas de medio litro y de 0'75 de tres cuartos de litro.

¡¡ASOMBROSO!!

Acabadas de recibir las remesas de calzado para la temporada actual, ofrezco al público en general un surtido

¡¡COLOSAL!!

en todas formas y tamaños, con una diferencia muy notable sobre los precios de cualquier otro establecimiento analogo.

¡¡INMENSO!!

surtido en calzado color *toda suela*, cuya bondad se garantiza, desde 3'50 pesetas en adelante para señora y desde 5 pesetas arriba para caballero.

ESPECIALIDAD en charritos niño, de cuantas formas y clases produce la industria nacional, á precios baratísimos, así como en sombreros paja de niño y hombre de 1 á 6 pesetas.

«Obras son amores...» dice el tan conocido proverbio castellano, y de que mis obras son conformes á mis ofrecimientos, puede todo el mundo convencerse de balde con solo visitar mi establecimiento.

BERNARDO CACHORRO

5, LONJA DE LA CARCEL, 5

Planta baja y principal

Alto y fijarse, señores, pues creo no perdéis nada admirando los primores que hoy, en muebles superiores, os ofrece Luís Calzada. Son de una clase especial en la forma y en la hechura, y en cuanto á su baratura no han conocido rival. Vendo en tales condiciones que por muy poco dinero amuebladas con esmero tendréis las habitaciones. Tengo lavabos, chineros, armarios y sillerías, mecedoras, costureras, espejos y librerías. Tengo cómodas, jarrones, en fin, no sé lo que tengo, pues por tener, también tengo muchos y huecos colchones. Esta almoneda verdad, que ninguna le aventaja en clase ni en equidad, existe en esta Ciudad. Doctor Riesco, planta baja. Se compran y cambian toda clase de muebles. No se componen bajillas de loza en cristal por lo barato que está este artículo, pero si toda clase de muebles en sillería y tapicería. No confundirse. Calle del Dr. Riesco (antes Toro) n.º 41

Disponible

DISPONIBLE

Disponible

Anuncio importante

En la almoneda de muebles de Ventura Hernández, hay á la venta sillerías completas, una de caoba; medias sillerías, armarios de luna, roperos y para comedor; mesa de despacho, librerías, lavabos de señora y caballero, jardineras, sillas para despacho y comedor, sillas altas para niños, mesa de plancha, mesa de noche, baules mundos, alfombras, camillas, jaulas, infinidad de camas, colchones de muelles, espejos, arcos, cómodas de nogal y pino, entredoses, reclinatorios, cunas de madera y de hierro. Todo á precios sumamente baratísimos; no comprar sin visitar esta casa.

No confundirse
Calle de San Pablo, frente á Sto. Domingo